



令和7年1月28日



~Hinode~

ほめる
認める
役に立つ

- 進んで学習する子（知）
- 思いやりのある子（情）
- 考えて行動する子（意）
- 元気に活動する子（体）

学校における「働き方改革」

校長

「おはようございます！」

1月15日、21日間の冬休みを終え、笑顔と元気なあいさつとともに、子ども達が学校に戻ってきました。いつもこの時、常々思うのは、やっぱり学校は子どもあってのものだなあ…ということ。学校は、子どもがいるからこそ学校なのです。今冬は例年になく、少雪と暖かい日が続いていたため、本校のスケートリンクが造成できず、授業ができない状況が続いている。今後、気温が下がってくれることを願うばかりです。

さて最近、教員に関する報道が新聞等で多く取り上げられています。教員の多忙な業務環境、教員のなり手不足、長時間勤務による体調管理が注目されていると感じます。これらを解消すべく学校では「働き方改革」を進めています。しかしながら、私の力不足ではありますが、本校でも教職員1か月の時間外勤務が労働基準法を超える45時間以上勤務の教職員がいます。まさに、働き方改革は喫緊の課題です。

教職員の勤務時間は、ご存知でしょうか？

勤務時間	8:00～15:35	16:20～16:30
休憩時間	15:35～16:20	

私たち教職員は、激しい変化が止まることのない時代を生きる子どもたちに、自主的に学びを続け、自らの人生を舵取りする力を身につけてほしいと毎日全力で支援・指導をしています。教員は給食時間があるため、昼の時間帯に法令で定められた休憩時間をとることができません。これは、仕事上、やむを得ないことです。代わりに、休憩時間を、15:35～16:20に設定し、この時間は自由に職場を離れたり、休憩をとったりすることが認められています。しかしながら、ほとんどの教職員は職員室や教室で仕事をしているのが現状です。決められた勤務時間の中で教材研究を行い、各教科の授業を進めつつ、様々な行事の打合せ・実施、校内で起きている生徒指導の案件も同時進行できめ細かく対応。そして、保護者の皆様への電話連絡、面談・相談、採点・成績、校務上の仕事等も誰一人手を抜くことなく子どもたちのため尽力しています。教員は、原則として時間外勤務手当や休日勤務手当は支給されません。給料月額の4%に相当する額を、教職調整額として支給することが定められているためです。（1966年当時の1ヶ月残業時間が約8時間だったことが根拠）朝や夜、休日も含め時間外も仕事をする教職員の姿があります。教職員の「子どもたちのために」という思いは今も昔も変わりません。しかし、心にも身体にも余裕がなければ満足いく教育活動は行えません。さらに時間の余裕がなければ、子ども一人一人と向き合うこともできません。教員が心身ともに健康であることは、よりよい授業・よりよい指導につながり、教育の質を高めます。教職員の働き方を見直し、教材研究や授業準備、子どもたちと向き合う時間を十分に確保していく「学校における働き方改革」を今年も進めてまいります。行事等についても、ねらいを明確にし、それを到達目標に照らし合わせて、不要な部分から縮小・廃止・削減を検討していきます。すべては子どもたちのため、働き方改革は子どもたちのためにあるものです。子どもたちにより一層良い教育をするために年始にこのような形でお話をさせていただきました。たくさんの保護者・地域の方にはすでにご理解をいただいているところですが、あらためてご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

今後も、お子様の様子について心配なこと（生活面、学習面、子どもたち同士の問題、不登校、いじめなど）があったら、学校へ遠慮なくご相談ください。今年もよろしくお願ひいたします。

3月19日(水) 卒業証書授与式について

今年度の卒業証書授与式を次の日程で執り行います。卒業生保護者の皆様には後日改めてご案内いたします。

3月19日(水) 日程

- 8:50～9:05 卒業生登校
- 9:10～9:20 卒業記念写真撮影
在校生登校
- 9:40～9:50 保護者体育館入場
- 9:55～10:00 卒業生入場
- 10:00～11:00 卒業証書授与式
- 11:20～11:30 見送り 卒業生下校
- 11:40～11:50 在校生下校

※会場収容人数の関係から一家庭2名まで参加可能
※4～5年生は在校生代表として参加
※1～3年生は入場不可
※次年度は令和8年3月19日(木)の予定

PTA冬の交通安全指導

1月22日(水)から24日(金)にかけて、PTA交通安全指導グループの皆様には、朝の時間帯に立哨指導をしていただき、子どもたちの登校の様子を見守ってもらいました。

そのときにお気付きになった点を一部抜粋して、ご紹介します。

場所	お気づきの点
30号と川南通の交差点	右左折車が多いので危険だなと思いました
セコマ前信号	交通指導員の方がいたので、他の場所の方がよかったです
セコマ梅ヶ丘店交差点	低学年の男の子は走ってる子が多く見られました。挨拶はみんなしてくれてました。左右を確認しながら横断歩道を渡っている子はあんまりいなかったと思いました。でもふざけて危ない感じの子はいませんでした。
タイヤ館の前の横断歩道	危ないと感じるような子はいませんでした。挨拶もできていました。
ツルハドラッグ千歳住吉店前の反対車線側の信号機	皆さん挨拶を返してくれていました
共栄タイヤ	きちんと挨拶等し登校していました。
住吉	特にありません。
住吉2号公園の横断歩道	皆挨拶をきちんと出来て素晴らしいと思いました。
住吉5丁目日の出小学校前道路のT字交差点	落ち着いて歩いてる子が多かったです。雪を投げながら歩いてる子は数人でした。あいさつも8割の子ども達はしてくれました。夏より落ち着いてる印象でした。
住吉ソフトボール場前の押しボタン式信号機の横断歩道	停止線を大幅に超えて停止する車両がありました。押しボタン式という事で見落とすのか、以前にも何度か信号無視をする車両を見かけています。児童には車がしつかり停止した事を確認してから道路に出るように指導していただければと思います。
青葉自動車工業近く十字路	アンケートで行ける目に登録していた22日水曜日に行いました。挨拶等はこれから言うとしてくれました。信号機が点滅していても渡ろうとする児童、道路の間近で信号待ちをしようと、前にですぎている児童には声をかけさせてもらいました。終了後、交通安全見守り隊のかたが、通学路の凍っている道に砂をまいてくれたりしているのを見て、いつも安全に学校に通えているのはこのようにいろいろなかけたちのおかげなんだと思いました。ありがとうございました。
鉄北通り	交通量が多い。
東郊2交差点	左折をしようとした車を旗で停車させていましたが、横断歩道の白線外を不意に渡ろうとしていた児童がいました。ドライバーによりますが、白線外で横断しないだろうと思いつ込み直進してくると思います。歩道幅が狭いとの児童数も多い、朝の通勤車も多いので危険と思いました。住吉歯科医院の交差点は凍結していましたので砂をまいています。
東郊2丁目『あじ亭』近くの信号	1日しか立哨できませんでしたが、挨拶を返してくれる子が前回の時よりさらに減った気がします。いつも見守りしてくださってる方々には気持ちよく挨拶していることを願うばかりです。住吉のエール(パン屋さん)から『新年クリニック』に向けて住吉通りを斜め横断している児童が確認できただけで6名ほど見えました。(4人くらいの集団と2人組)とても危険だと思います。
日の出小学校付近	雪玉で遊びながら歩いている子がおり、以前下校時にも見られ頗りに当たって泣いている子がいましたので、他の歩行者や車等にも当たる事もあるので危ないと思いました。たくさんの子が挨拶をしていて良かったです。
日の出小学校目の前の交差点を渡り、2つ目の交差点(アパート建築中の場所)	大半の子どもはちゃんと挨拶していましたし、ふざけている子も少ないので子どもには問題ないと思います。 ——ここからははつらつ探検隊かもしれません—— 一方で速度を落とさない車や一時停止しない車が多いのが危険を感じました(警察による取り締まりが必要?)また、道路と歩道の境目が分かりにくいので、子どもが車道にはみ出しやすいです。
梅ヶ丘2丁目	特になし

学校では、①横断歩道の渡り方、②雪玉を作らないこと、③自分から挨拶することなどを指導していきます。ご家庭でも確認していただければと思います。

新1年生入学説明会について

来年度就学予定児童が小学校の雰囲気を味わい入学への期待を高めるため、また、入学前の準備や入学前の留意点を保護者に知らせるため、下記の日程で入学説明会を行います。

この日は1～4年生、きらめき学級が給食なしの午前授業となります。下校時刻は12：25です。なお、5～6年生は、通常通り6時間授業となります。

2月14日(金)

- ・13:20～13:40 受付
 - ・13:40～14:30 体験活動（就学予定者）
保護者説明会
 - ・14:30 体験活動・説明会終了

サケの孵化を見守ります

3年生は、総合的な学習の時間にサケについて学習しています。27日(月)の5校時に、千歳水族館の方が来て、サケの卵についての説明があり、受精卵をお預かりしました。現在、体育館入口にある水槽に入っています。

2月上旬に孵化する予定です。これからどうなっていくのか楽しみです。



ご家庭でルール設定を

現在、学校では毎日子どもたちがタブレットを使用する時代となり、多くの子がご家庭でもスマホやゲーム、SNS等を利用していることだと思います。

ただ、学校での生活の様子を見ていると、夜中にゲームをやりすぎて朝起きられない子、4時間スマホを使用している子など、普段の生活が心配、学校生活に支障が出ている子が複数名見られます。

ぜひ、ご家庭でスマホ等の使用に関するルールを設定してください。その際には、千歳市PTA連合会が作成した「千歳市家庭生活宣言」を参考にしていただくといいと思います。

昨今、子どもがネットトラブルに巻き込まれる話題が散見されています。防犯のためにも、家庭内でのルール決めをよろしくお願ひいたします。



第3回参観日のお知らせ

すでにプリントにてご案内していますが、次のように今年度最後の参観日がありますので、ぜひご来校ください。なお、学年レクの詳細につきましては、各学年からのお便りを参照してください。

○3・4年・きらめき学級 2月18日(火) 13:25~

※4年生は、放課後に学年レクがあります。

○5・6年 2月19日(水) 13:25~

※5年生は、放課後に学年レクがあります。

○1・2年 2月20日(木) 13:25~

※2年生は、放課後に学年レクがあります。

13:25~14:10 授業参観

14:10～14:20 帰りの会

14:20 下校

14:30~15:00 學級懇談

2月の行事予定

生活目標：みんなの役に立つことを考え、進んで取り組もう。

1~3月 健康に気を付けて、規則正しい生活をしよう。
友達や家族など、お世話になっている人に「ありがとう」を伝えよう。

日	曜日	行 事	給食	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土								
2	日								
3	月		○	14:20	14:20	14:35	14:35	14:35	14:35
4	火	KS	○	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
5	水	読書の日 育成指導 ALT	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
6	木	ALT	○	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
7	金	5時間授業（2～6年） KS ICT	○	13:10	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
8	土								
9	日								
10	月		○	14:20	14:20	14:35	14:35	14:35	14:35
11	火	建国記念の日							
12	水	児童会役員選出学年集会 KS ALT 育成指導	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
13	木	SC ALT	○	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
14	金	入学説明会 1～4年・きらめき午前授業（給食なし） 日の出小家庭の日 KS ICT	△ 1～4・き	12:25	12:25	12:25	12:25	15:10	15:10
15	土								
16	日								
17	月	児童会⑩（最終） ICT	○	14:20	14:20	14:35	14:35 15:25	14:35 15:25	14:35 15:25
18	火	参観日（3・4年・きらめき） 計算コンクール 4年学年レク KS	○	14:20	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10
19	水	参観日（5・6年） 5年学年レク ALT	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
20	木	参観日（1・2年） 計算コンクール 2年学年レク ALT	○	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
21	金	教材費業者支払日（最終） KS	○	13:10	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
22	土								
23	日								
24	月								
25	火	5時間授業 計算コンクール KS	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
26	水	ALT	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
27	木	SC ALT ICT	○	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
28	金	全校朝会⑥ 日の出小家庭の日 KS	○	13:10	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10

SC…スクールカウンセラー KS…心の教室相談員 ALT…外国語講師 ICT…ICT サポーター

「生活の様子（ブログ）」は、ホームページで随時更新中です！ 御覧ください！

